

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.



NÚM. 11.432

Suscripción en Córdoba... } Por un mes..... 2 Pesetas.
} Por trimestre.. 5,50 "
Fuera de Córdoba..... } Por un mes..... 2,50 "
} Por trimestre.. 7 "

MÉRCOLES 14 DE SEPTIEMBRE DE 1887.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVIII

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Lanjaron 9 Setiembre 1887.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Antes de ocuparme del balneario, como prometí á usted en mi anterior, no puedo menos de hacerle de un incidente que ha venido á entorpecer nuestra vida regular y ordenada de banistas, lo mismo que á traer perjuicios á los vecinos de este pueblo en lo que respecta á su general ocupación, que es la agricultura, aunque esta sea en pequeño.

Desde anteayer 7, ya notábamos que el calor que se sentía había disminuido, que la temperatura era mas agradable, que el sol se nublaba, y últimamente, que por la tarde llovió algo, aunque poco.

El día de ayer 8, amaneció nublado por completo, con mucha neblina que cubría los picos de las alturas que nos rodean, y sintiéndose un aire fresco y húmedo, precursor todo ello de lo sucedido. Efectivamente: á las doce y media del día nos visitó una lluvia torrencial acompañada de truenos y relámpagos, que ha durado con pequesimos intervalos hasta la hora de la salida del sol hoy; y consecuencia de este casi sin cesar caer de agua por tanto tiempo, ha sido la de que en la noche anterior hayamos estado casi incomunicados por la crecida del rio por uno de los estrechos del pueblo, y por la del llamado torrente por el otro, esta comunicación mas importante, puesto que es la que tenemos con Granada.

Han padecido notablemente las siembras de maiz, algunas de las cuales han desaparecido á impulso de la corriente junto con la tierra y piedras que formaban los bancales en que estaba sembrado aquel; ha habido grandes desprendimientos del terreno, que como muchos de los lectores del DIARIO sabrán, por conocer este pueblo, es movidizo y ligero; á la salida del pueblo, camino de los baños, se ha hecho imposible el paso que comunica con el local destinado á aquellos, porque el ímpetu de las aguas ha profundizado á cinco metros en una extensión de treinta, el camino llano que se utilizaba, y por el cual, en carruaje y caballerías, se iba cómodamente.

La diligencia que debía haber salido ayer tarde á las cuatro, no lo ha hecho aún, y la que debía haber llegado hoy á las cinco y media de la mañana, sé por arrieros llegados por el mismo camino, que está detenida con dos coches mas particulares, sin poder pasar un torrente caudaloso que existe mas allá de Beznar, á tres leguas de este pueblo.

De igual manera que el maiz, ha sufrido la rica uva que aquí se produce, pues oigo hablar de haberse perdido la de muchas parras y viñas cultivadas en los bancales, por desprendimientos de tierra en estos y arrastres de las corrientes.

En medio de todo esto, no existe por fortuna desgracia alguna personal que lamentar, apesar de haber sido la fuerza de las aguas á las horas en que los vecinos se encontraban en sus labores en el campo, y únicamente se siente que el día de hoy siga lo mismo, pues aunque á estas horas, las doce del día, no llueve, sin embargo, no han desaparecido por completo las señales de agua.

No han sufrido perjuicios en el campo las fuentes que suministran las salutíferas aguas que aquí se beben, debido á que están instaladas en los mismos manantiales; pero no así los baños, que hoy no tienen el precioso líquido ferruginoso tan tónico y excelente que poseen, porque la cañería que lo conduce ha sido arrastrada y rota por la corriente en el paso que hay por el arroyo desde el monte del Almendral, en que está el manantial, á la altura del cerro en que están las albercas y pilas, estas últimas de mármol.

Desde que cesó el agua se ocupan los trabajadores en colocar en la corriente, ya muy disminuida, piés derechos en que descansa la canal de madera que nos traerá nuevamente el agua á los baños, por lo cual, si esta no nos visita hoy, será fácil que mañana puedan utilizarse aquellos. No así el camino, que necesita obra más larga, sobre todo si hay que asegurarlo para el paso de la diligencia.

Son las ocho de la noche y puedo dar noticias más agradables.

No ha llovido en todo el día; á las dos de la tarde hacía un sol espléndido, y hemos podido dar un paseo agradable hácia el sitio de las ocurrencias.

Las corrientes disminuyen lo mismo por el rio que por el torrente, y ya mañana podrá pasarse cómodamente á los baños, despues del trabajo de terraplenar que una cuadrilla de veinte hombres, si no me equivoco, ha hecho del camino.

La diligencia que venia de Granada trasbordó á caballerías los viajeros y equipajes que traía, habiendo sido conducidos de igual manera los que salían de aquí, que han vuelto á la capital en el mismo coche. Por los primeros sé que en Beznar y Talará ha sido la lluvia tan torrencial como aquí.

En Granada estuvo lloviendo ayer 8 desde las doce del día á las once de la noche.

Y nada más sobre el particular, porque creo que por ahora, y afortunadamente, ha desaparecido el temporal.

Siempre suyo amigo,

R. de E. y H.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Oficialmente comunicaron ayer de Bilbao la noticia á los ministros aquí re-

sidentes, de haber sido concedido el indulto al reo de Málaga, Sánchez, autor del delito de homicidio.

—Dice *La Iberia* que el coronel de ingenieros español que, según despacho de la Agencia Fabra, había sido espulsado de territorio francés por hallarse ocupado en tomar apuntes y notas del simulacro de combate verificado el día 9 por el 17.º cuerpo de ejército francés, debe ser un coronel apócrifo, pues en el ministerio de Estado no se tiene noticia de semejante expulsión, ni el de la Guerra ha dado comisión para tales estudios.

—Muestra deseos *El Globo* de conocer los motivos que ocasionaron que un grupo de fuerzas francesas de caballería, del 17.º cuerpo de ejército, al parecer, repasaran uno de estos días la frontera y entrasen en territorio español, en persecución, según se dice, de algunos *touristes* que curioseaban con demasiada atención para la extrema susceptibilidad de nuestros vecinos, las operaciones del simulacro de guerra de las fuerzas movilizadas.

No tenemos seguridad, dice, de que este fuese el motivo, que muy bien puede ser una hipótesis para buscar una explicación al hecho.

Pero lo de haber pasado la frontera fuerzas francesas debe ser exacto, cuando se asegura que apenas tuvo de ello noticia el señor ministro de la Guerra, dió terminantes órdenes para que si aún era tiempo y seguían en territorio español los soldados franceses, fuesen detenidos.

El resultado de todo esto, si es que le ha habido, es el que no conocemos.

—En un centro muy concurrido por militares, circuló ayer un rumor que produjo cierta animación. Se decía que el ministro de la Guerra había enviado la dimisión de su cargo, por telégrafo, al señor Sagasta, á consecuencia de haberle sido devueltos sin la firma de la reina-regente dos decretos, conteniendo reformas en el ejército, de las que el señor Cassola cree poder llevar á cabo en su reforma.

Pero muy luego se dijo que de los primeros en conocer el rumor fué el mismo señor Cassola, quien le negó el menor fundamento.

—Dice *La Epoca*:

“La amnistía de los emigrados es cosa convenida hace más de dos meses entre el gobierno y el señor Ruiz Zorrilla, el cual promete, en cambio, renunciar á sus pronunciamientos, que alguien combina con jugadas de Bolsa, mientras manden los fusionistas. Creo que exige tambien la traslación de Villacampa á una fortaleza del N. para que mejore de salud.”

El viaje del señor Muro—continúa—á Paris, obedió principalmente á esos tratos, y no ha sido ajeno á ellos el reciente del señor Moret.

Naturalmente se ha convenido que se empiece por la amnistía, y que despues venga, como agradecimiento, la declara-

ción del señor Ruiz Zorrilla, de la que ha hablado ya Peris Mencheta, que sin duda está en el secreto.”

—Dice *El Liberal*:

“Los jefes y oficiales del cuerpo de artillería residentes en Madrid, al tener noticia de las causas que han obligado al brigadier Verdugo á dirigir una respetuosa exposición á la reina, proclaman unánimemente la caballería de aquel pundonoroso oficial general, á quien consideran acreedor á toda clase de consideraciones y respetos.

Opinan aquellos señores que una pequeña incorrección contenida en la solicitud del brigadier Verdugo, justifica plenamente que el gobierno la devuelva á su procedencia porque, en efecto, la conclusión del documento no se ajusta con rigurosa exactitud á las prescripciones de la Ordenanza. Pero los oficiales de artillería que, naturalmente, nada harán que no se ajuste con todo rigor á los deberes que les impone la disciplina, verían con satisfacción que el gobierno hiciese algo encaminado á reparar de alguna manera la injustificada ofensa de que ha sido objeto un respetable individuo de aquel brillante cuerpo.”

—El Sr. Lopez Puigcerver ha regresado á Madrid, encargándose nuevamente de la cartera de Hacienda.

—En el ministerio de Ultramar se recibió ayer el siguiente telegrama:

“Habana 10. —El gobernador general al ministro de Ultramar.

Presidente partido autonomista me ruega trasmita á V. E. lo siguiente:

“El partido autonomista protesta indignado en nombre de éste contra absurdos rumores propalados sobre su actitud por los que, con falsas noticias, pretenden hacer dudar de la perfecta tranquilidad política de esta isla, que dicho partido desea mantener á todo trance, hoy más que nunca, en interés de las reformas liberales anunciadas y en conformidad con las bases de su programa.—*Marín*.”

—Dentro de dos ó tres días es esperado en Madrid, de paso para Bilbao, el capitán general del departamento de Cádiz, Sr. Montojo.

—No es cierto, al decir de algunos ministeriales, que se haya dictado auto de prisión contra los firmantes de la proposición discutida y aprobada en el Casino Popular.

El único auto firmado por el juez que instruye la causa, ha sido contra el presidente, Sr. Albert.

—Salamanca 11 (12-38 t.).—La tercera sesión del Congreso Agrícola se ha visto más concurrida que las anteriores. Asistió á ella el Sr. Galdo y se discutió el siguiente tema: “Administración y economía rural.”

Intervinieron en la discusión varios labradores, que propusieron algunas soluciones prácticas.

Terminó la reunión con un elocuente discurso del Sr. Galdo, quien ofreció representar al Congreso ante el gobierno y excitarle á que atienda los acuerdos que se tomen. El Sr. Galdo fué muy aplaudido.—*Blanco*.

—La Sociedad de Cosecheros de Mérida, se reunió el día 3 del corriente habiendo tomado, entre otros, los siguientes acuerdos:

1.º No encabezar los vinos con otro alcohol que el que procede de sus ricos vinos, elaborado solo de uva.

2.º No adquirir para el expresado uso, ni aun para ninguna industria, alcoholes industriales, ya procedan del extranjero, ya de la Península, usando todos cuando lo necesiten del procedente del vino.

3.º Por la falta de cumplimiento á estos acuerdos, se comprometen á pagar una multa de 1.000 pesetas.

4.º Que los mismos acuerdos se comuniquen á los centros vinícolas más importantes y á la prensa en general.

5.º Que además de las exposiciones elevadas al señor ministro de Fomento y á las Córtes del reino, se continúen adoptando los medios que se crean convenientes para conseguir del gobierno de S. M. se dicten medidas encaminadas á salvar su primera riqueza.

Fijado para mediados del corriente mes, día más ó menos, el enlace en París del Sr. Cánovas del Castillo, con la señorita de Osma, los recién casados no vendrán á Madrid inmediatamente, como se ha dicho, sino que permanecerán en la capital de Francia hasta los primeros días de Noviembre, época en que se dirigirán á España.

—La *Correspondencia* publica los siguientes telegramas de su servicio particular:

—Orense 12 (1 t.).—Han terminado las solemnidades públicas en honor del padre Feijóo. Un escritor norte-americano me ha dicho hoy en el hotel de Doña Luz, que los festejos realizados en esta ciudad para perpetuar la memoria del mas predilecto de sus hijos, revelan una gran cultura y honran á esta población.

El baile dado anoche en el Liceo-Recreo para obsequiar á los forasteros, espléndido.

Los forasteros regresarán mañana á sus hogares, gratamente impresionados y profundamente reconocidos.

El gobernador civil, don Ricardo de Vargas, y el presidente de la comisión don Manuel Pereiro Rey, muy felicitados.—*El correspondiente*.

—Tarragona, 12 (12'15 m.).—Los bomberos de esta capital, nuevamente organizados, se presentarán en público para las fiestas de Santa Tecla.—*El correspondiente*.

—Bilbao, 12 (9'30 m.).—Al pasar anoche la retreta por delante del Palacio donde se aloja S. M. y real familia, un artesano bilbaino, llamado Basaguren, disparó al

— 52 —

ción y seguirle paso á paso. Dicho esto se deslizó como un reptil por entre un plantel de abetos y zarzas que guardaban la salida y el foso. A la parte de acá era este mas elevado; las tierras removidas presentaban el aspecto de un parapeto, detras del cual se extendía un prado embutido en un espeso oquedal. La apertura media precisamente la títud indispensable para el paso de un hombre.

Faltaba todavía mas de una hora para ser día claro. La niebla espesa, común en esta época del año, envolvía el paisaje como en una nube. Distinguíase apenas la silueta de los grandes matorrales que le rodeaban. La frescura, la humedad de la atmósfera, incomodaban no poco á los tres extranjeros; solo Luisillo, el mas joven, el mas débil de la pequeña caravana, no manifestaba en su porte incomodidad ninguna; acostumbrado á la vida del campo, se reía de esas miserias. El pobre Valor, que en las pruebas de aquella noche había cogido un gran resfriado, no pudo contener un golpe de tos.

— 53 —

Bruto se volvió hácia él con el puño levantado, pero el capitán le contuvo y Luisillo repitió vivamente su recomendación.

—¡Silencio!

Sin embargo, la frente del comisario se oscurecía cada vez mas. Ese corte profundo en medio de un espeso declive, como la escarpa de una fortificación, le preocupaba. Se acercó al capitán, á quien indicó estuviérase prevenido; él mismo oprimía en su mano la culata de una pistola.

Los cuatro estaban en el desfiladero.

—Esperad, dijo Luisillo, que dé un vistazo al prado.

En el estado en que se encontraba, envuelto por la bruma, esta precaución no podía parecer superflua, y nadie, por consiguiente, opuso ninguna objeción. El zagal habia cumplido fielmente hasta allí su comisión.

—¡Despachad! ordenó Bruto.

—¡Oh! pronto está hecho, respondió. Y desapareció de un salto.

— 56 —

tamente que su vida no estaba segura. Su sacrificio estaba hecho hacia mucho tiempo. En tanto que sus guardias deliberaban sobre lo que convendría hacer de él, sentado contra un árbol pensaba en ese misterio que le habia sorprendido en la granja de la Gran Landa: ¿cómo un pastor, groseramente vestido, podía tener una mano delicada y blanca, una voz fresca y distinguida?

Sintióse bruscamente distraído antes de resolver el enigma. El prado era un puesto perfectamente elegido por los paisanos, á quienes sus grandes declives y su cinturón de árboles y zarzas, ofrecían un parapeto para vigilar las avenidas y tirotear, en caso necesario, sin estar á la vista del enemigo.

Una treintena de hombres componían este pequeño campamento. Eran en su mayor parte individuos jóvenes ó en la fuerza de la edad. No vestían uniforme, pero todos llevaban calzón corto, gran chaqueta y sombrero ancho adornado de una escarapela blanca.

— 49 —

—Allá bajo, á la izquierda, hay una cuesta que la oscuridad impide ver; escondieron gente trás de los sotos y en los caseríos... ¡Oh! son muchos y armados hasta los dientes.

A cada palabra, Bruto profería una blasfemia. Esta enumeración de las fuerzas enemigas trastornaba todos sus cálculos.

—¡Cómo le han vendido!.. repeta.

—¡Vendido!.. ¿A quién? se atrevió á preguntar Luisillo.

—¡A la Convención, al ejército, á mí!

Luisillo no insistió mas, pero como ya se hallaban á pocos pasos del bosque, mandó hacer alto con el objeto de reconocer algun paraje.

—Este es uno de los pasos mas difíciles, dijo á media voz. Ayer no me hubiese atrevido á atravesarle; dejad que me asegure de que no esconde á nadie, en cuyo caso silbaré y seguireis la senda que tomo.

Esta senda descendía al través de la zanja bastante profunda que rodeaba al

aire un tiro de revolver. Detenido inmediatamente, declaró con toda sencillez que no creía haber cometido un acto punible, puesto que había disparado el tiro, en un arrebatado de alegre entusiasmo, al oír las músicas y ver el júbilo de las gentes que presenciaban la fiesta.

Hoy llegarán a esta comisiones de la Diputación provincial y Ayuntamiento de Santander á cumplimentar y ofrecer sus respetos á la Reina Regente.

Esta tarde tendrá lugar la fiesta preparada con motivo de la colocación de la última piedra del muelle de Portugalete, y todo hace esperar que será brillantísima, calculándose que asistirán á ella mas de 20000 almas.—*Mencheta.*

Bilbao, 12 (10:50 m.).—S. M. la reina salió de Palacio á las diez de esta mañana, acompañada de la duquesa de Medina de las Torres, en carretela descubierta tirada por dos caballos alazanes, y sin llevar correo ni caballero, dirigiéndose al sitio denominado Campo Valentín, situado á orillas de la ría.

Regresó de dicho punto para recorrer algunas calles de la población; pero como el cocheró desconocía el itinerario de las vías públicas, hizo penetrar el carruaje en el callejón llamado del Gas, cerrado al tránsito por el estremo opuesto.

Quando pudo ser advertido de que por allí no había salida, ya no era posible retroceder, porque la anchura de la calle no permitía al carruaje dar la vuelta. Fué, pues, indispensable continuar hasta la plazuela de los talleres de la fábrica de gas, donde pudo hacerse cambiar la dirección del coche.

Los obreros, sorprendidos por la presencia de la reina, la saludaron con muestras del mayor respeto.

El coche siguió por las calles de Sendeja, la Esperanza, Ascao y otras, siendo en todas ellas S. M. objeto de grandes demostraciones de respeto, afecto y admiración. He tenido ocasión de oír las frases y exclamaciones populares más expresivas y cariñosas dedicadas á la reina regente, y que revelan las simpatías y el amor creciente del pueblo español á la reina Cristina.

Es indudable que se advierte en la clase obrera una reacción favorable á las instituciones que afianzan las libertades públicas y garantizan la paz.—*Mencheta.*

Bilbao, 12 (11:10 m.).—La reina ha regresado á palacio extraordinariamente satisfecha de la cariñosa acogida de que ha sido objeto por parte de la concurrencia y vecinos de las calles por donde ha paseado en carruaje.

Bilbao, 12 (11:30.).—Todos convienen en que la fiesta de esta tarde será brillantísima, especialmente al regreso de la corte, que se verificará por la ría en una lancha tripulada por veinte remeros y rodeada de embarcaciones menores, vistosamente empavesadas. La ría estará iluminada de una manera sorprendente. El espectáculo al volver la reina por la vía fluvial será grandioso, á juzgar por los preparativos.—*Mencheta.*

Ayer se recibió el siguiente telegrama:

Jaen 11.—Segun comunica el alcalde de Villacarrillo, ha descargado sobre aquella población una nube que ha hecho desaparecer parte de uno de los barrios nuevos.

Gracias al arrojo de la Guardia civil y de un vecino llamado Antonio Sánchez Martínez, pudieron salvarse tres personas que eran arrastradas por las aguas.

Hasta ahora no hay que lamentar más desgracia que la muerte de María Montañez, que ha debido perecer ahogada, pues hasta ahora no ha sido posible dar con su paradero.

—Por la presidencia del Consejo se ha expedido un real decreto aclarando ciertas disposiciones del reglamento de 25 de Septiembre de 1863 en la parte que se refiere á la sustanciación y decisión de las competencias que la Administración promueve á los tribunales ordinarios ó especiales.

—El ministro de la Gobernación, señor León y Castillo, se encuentra algo más aliviado de la flucción á la boca que sufre hace dos días.

—El ministro de Estado, Sr. Moret, acompañado de su familia, regresará á Madrid á fines de la presente semana.

—Por el correo de Cuba que ayer llegó á Madrid, ha recibido el gobierno las primeras comunicaciones oficiales acerca de las medidas adoptadas por el gobernador general interino D. Sabas Marín para normalizar los servicios en la Aduana de la Habana.

El gobierno ha aprobado todas las medidas por él tomadas para moralizar la Administración y todas las cesantías que ha decretado.

—El día 27 de Agosto publicó *Las Novedades*, de Nueva-York, el siguiente telegrama:

"Habana 26 de Agosto.—La agitación roducida por la suspensión de los empleados de la Aduana por el gobernador general no ha disminuido un punto. Anoche se reunieron en la plaza de Armas unas dos mil personas con el propósito de hacer otra manifestación acerca del referido asunto. La policía, apoyada por la tropa, trató en vano varias veces de disolver la manifestación, viéndose al fin obligada á darles una carga de cuyas resultas hay siete personas heridas."

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 12 de Septiembre de 1887. Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mio:

Escasas novedades políticas ofrece el día de hoy, entreteniendo sus oídos los que asisten á los círculos políticos en comentar la carta del señor García Ladevesse, que hay quien supone inspirada ó autorizada por D. Manuel Zorrilla, y por eso que los pactistas se muestren un tanto sulfurados por lo que dice de que han cometido varios errores, y por lo que añaden algunos de que tomaron parte en los sucesos de septiembre del año pasado.

Con tal motivo se habla de una reunión de disputados y ex-diputados amigos del señor Pi y Margall, para formular una protesta contra la suposición que se ha hecho, y en general se vé que se ensanchan las distancias entre los que formaron la coalición, cosa fácil de explicar sabiendo que las diferencias de escuela son muy notables.

Todavía ocupa algo á la prensa lo que se dijo respecto á la amnistía, que unos suponen debería preceder al reconocimiento de la legalidad por los que se hallan en la emigración, y otros creen debe ser pedida por estos ofreciendo abandonar las vías de fuerza. Hoy se niega que el señor Martos háyase mostrado patrocinador de la idea en uno ú otro sentido.

Háse echado á volar la especie de que el general Cassola se encontraba dispuesto á dimitir su cargo de ministro de las armas, fundando el rumor en un supuesto desaire que habría recibido; pero puedo asegurarle que falta la base, y por tanto que el rumor no ha hecho fortuna por conocerse es uno de tantos como se vierten todos los días solo porque sí.

Tampoco tiene fundamento lo que se habla de crisis en proyecto para cuando regrese la corte, á principios de Octubre, por más que se ofrezcan detalles tan minuciosos que para los no versados en política no sea dudosa la próxima entrada en el gabinete del señor Montero Ríos.

Hay días felices para los inventores de noticias, siquiera ellas sean flor de un día, sin perfume alguno aceptable: además de lo que le llevo dicho, algunos se dan aires de conocer los pensamientos de diferentes hombres políticos, y tocándole entrar en juego al señor marqués de la Vega de Armijo, entregado á las delicias del hogar en su castillo de Mos, le atribuyen declaraciones favorables á que se planteen cuanto antes las reformas ofrecidas en la oposición, interpretándolo en el sentido de que ello facilitaría después la formación de un gabinete de la derecha del partido liberal dinástico que se encargaría de consolidar la obra.

Como ya se tiene el convencimiento de que el enlace del jefe del partido conservador se verificará dentro del mes próximo, algunos se han dado á cavilar si con ello podrá coincidir su apartamiento de la vida política, como si fuera incompatible una cosa con otra; pero nada hay que haga creer que don Antonio haya pensado en retirarse por ahora.

Las cartas y periódicos recibidos por el último correo de la Habana confirman desgraciadamente la necesidad de una enérgica campaña moralizadora en aquella provincia española, debiendo apoyar al gobierno, sea cual fuere, en esta importante cuestión, cuantos se precien de buenos españoles.

El Corresponsal.

Gacetillas.

—**Ayuntamiento.**—La Excelentísima Corporación municipal, en su sesión celebrada anteanoche, adoptó los siguientes acuerdos. Dióse cuenta de la tramitación del expediente relativo á la fuente-avaredo público situado en Alcolea, así como también se leyó un oficio del señor Gobernador civil transcribiendo el acuerdo de la Comisión provincial, de que en su día dimos cuenta, resolviendo la Corporación cumplimentar lo manifestado por dicha autoridad, y que se ponga este resultado en conocimiento del Excmo. señor Marqués de Benamejí. Así mismo se dió cuenta á la Corporación de la Real orden recibida, en la que se autoriza al Municipio para que pueda verificar la permuta solicitada por la empresa del alumbrado por gas de una parcela de terreno, propiedad de dicha empresa, por otra del huerto del Asilo de Mendicidad, toda vez que se han llenado los requisitos legales, y teniendo en cuenta, además, que el importe de la cesión del terreno, al ingresar en la caja del municipio, puede dedicarse á obras de utilidad, que deben realizarse en el establecimiento benéfico referido. Remitir de nuevo al señor Gobernador civil, informado por la Comisión de fomento y el Ar-

quitecto titular, el proyecto de traida de aguas, en el que dicho Arquitecto hace notar técnicamente el desacuerdo que existe entre su informe y los reparos hechos por el Arquitecto provincial. Convocar á nueva licitación, por el término de diez días, para celebrar la segunda subasta de las obras de adoquinado de las calles de Letradas y Arco Real hasta la de Claudio Marcelo, en vista de no haberse celebrado la primera por falta de postores. Leyóse el informe de la comisión inspectora de la cárcel de esta capital referente á la traslación del archivo notarial, establecido en la antigua capilla de aquel edificio, á otras piezas del mismo, por necesitarse aquel lugar para instalar en él la enfermería, toda vez que la actual no reúne aceptables condiciones higiénicas para el objeto á que se dedica. La Corporación oyó el relato que hizo el señor Escalambre, presidente de la comisión que entiende en el asunto, propósito de las diligencias que desde el pasado Julio viene practicando cerca del encargado del archivo, y como apesar del tiempo trascurrido no hayan ofrecido resultado alguno aquellas gestiones, y necesitándose llevar á efecto en aquel local ciertas obras, se acordó oficiar al señor Director de los registros de lo civil y del notariado para que ordene la traslación de que se hace mérito en vista de las dificultades con que tropieza la realización de este asunto, que entraña verdadera importancia, dado el objeto que la comisión se propone. Que se modifique lo acordado respecto á la construcción de una cañería por una atarjea de treinta metros lineales para el desagüe de materias fecales en el edificio de la cárcel. Aprobar lo hecho por el señor Alcalde, relativamente al rancho extraordinario servido á los presos de la cárcel el día ocho del actual, según lo solicitado por los mismos, con arreglo á lo establecido en años anteriores é informado por la respectiva comisión. Se dió lectura del favorable informe emitido por los señores Marchal y Avilés, propósito de la Memoria presentada por el señor don Norberto González Martínez en la última reunión que celebró en el edificio consistorial la junta local de Sanidad, cuyo trabajo fué encargado á dicho señor por la Excelentísima Corporación municipal. Los informantes, después de ensalzar aquel concienzudo trabajo teórico-práctico, ponen de manifiesto los puntos más principales que abraza y la utilidad que su aplicación puede reportar con un detenido estudio, puesto que en la Memoria referida se detalla minuciosamente y con gran copia de datos cuanto es necesario hacer en todo tiempo en pró de la higiene y salubridad pública y más aún en épocas excepcionales. El señor González aconseja á la Municipalidad el establecimiento de un laboratorio químico de grandísima importancia para el reconocimiento de los artículos de consumo, y terminan los ponentes manifestando que aquel trabajo lo consideran como un juicio crítico perfectamente acabado de cuanto la prudencia y la práctica, marchando de consumo, aconsejan en todo aquello que se relaciona con el importante asunto que ha servido de base al señor González para el trabajo de que se hace mérito. La Corporación municipal, á propuesta del señor Rey, acordó conceder una retribución de 1500 pesetas al autor de la Memoria, que se haga una tirada de ejemplares para su más perfecto conocimiento y estudio, y por

indicación del señor Morado, que se consigne un voto de gracias extensivo á los informantes por su bien acabado estudio. El Municipio adoptó otros acuerdos de menor importancia puestos al despacho ordinario.

—**Real decreto.**—Uno de no escasa importancia y que es referente á la resolución de dudas sobre competencias y atribuciones y de jurisdicción que ocurren entre las Autoridades administrativas y los Tribunales ordinarios y especiales. Procuraremos darlo á conocer en uno de nuestros próximos números, no haciendo, lo hoy por su mucha extensión y abundancia de originales.

—**El vigia.**—Grandes pleitos en la feria—no armó gente levantisca,—aunque á iniciarse llegaron—varios de menor cuantía.

—**Bueno.**—Varios periódicos de Madrid dan su verdadera importancia al Certamen celebrado el día siete en Córdoba.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 12 de Setiembre.—Central, 278 pesetas y 95 céntimos.—Puento, 628.—Pretorio, 422'97.—San Sebastian, 383'34.—Victoria, 668'65.—Matadero, 673'20.—De las 3055 pesetas y 11 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1321'78.—A la provincia y Municipio, 1321'77.—Adicionadas, 411'56.

—**Bien pensado.**—Al terminar la sesión que celebró anteanoche la Excelentísima Corporación municipal, de que en otro lugar damos cuenta, el teniente de Alcalde señor Escalambre, recordando el buen resultado que en la vecina capital de Málaga han ofrecido las últimas fiestas, propuso al Municipio la conveniencia de que con tiempo suficiente se gestione cerca de las empresas de los ferrocarriles que afluyen á esta capital, para que los billetes para los viajes económicos no se limiten, como hasta ahora viene sucediendo, á dos ó tres días, sino que se extienda á más tiempo, y que puedan disfrutar de este beneficio en la feria de la Salud los viajeros de las líneas del Norte, Valencia y otras poblaciones, proponiendo también un certamen y concierto musical, asunto de gran efecto, de fácil realización y de no escasa importancia. A lo manifestado por el señor Escalambre, cuyas oportunas proposiciones fueron perfectamente recibidas por la Corporación, siguió el señor Alcalde presidente, no solo abundando en los mismos deseos de dicho señor, sino también recordando que el proyecto de las tiendas de hierro debe ponerse en práctica, en pró de la mejor perspectiva del gran mercado de la Salud. Estamos perfectamente de acuerdo con todo aquello que sea útil y favorezca los sagrados intereses del vecindario.

—**Sociedad Económica.**—Segun aviso que se nos pasó ayer por el digno Secretario de la Cordobesa de Amigos del Pais, señor don Carlos Matilla, anoche celebrarían sesión la Junta directiva de la misma, y del Claustro de Profesores de la Escuela de Artes y Oficios, en su local de la plazuela del Poto, para ocuparse, en unión de los representantes de la prensa local, de asuntos de interés relativos al útil establecimiento que se inaugurará próximamente.

—**Cuadros disolventes.**—Se dice por muchas gentes,—yo creo que con razón,—que en la vida todos son—vagos cuadros disolventes.—Quando la mente se

— 50 —
bosque y estaba cubierta enteramente de grandes juncos marinos entrelazados con abedules.

Los tres viajeros odiedieron, y Luisillo deslizándose casi arrastrando hasta la zanja, bajó la cuesta y ganó la otra orilla. Pero de pronto por cada lado aparecieron entre el follage los cañones de dos fusiles, apuntándole casi á quema-ropa. No se desconcertó él por eso, y se puso á silbar el aire de *Viva Enrique IV.*

Volvieron las armas á ocultarse como por encanto, y sus compañeros, obedientes á la señal, le alcanzaron.

—¿Nada has visto? preguntó Bruto, á quien inquietaban estas precauciones.

—No. Todo está en calma y desierto. Vamos á atravesar los abetos, y silo logramos, antes de media hora estaremos en Lude.

—¿Media hora! exclamó Valor, me parece mucho.

—Haced callar á ese imbécil, dijo el zagal; sería capaz de dar el alerta, por-

III.

DEBAJO DE TIERRA.

Valor no tenía una gota de sangre en las venas. Temía sobre todo ser reconocido por los mozos del país que pudieran encontrarse entre los chuanes.

Bruto estaba furioso: ¡haberse dejado coger en las redes de un niño! ¡El, el agente todopoderoso, el representante de la Convención, el portador, el ejecutor de las órdenes mas importantes para la salvación de la república...

En cuanto al capitán, preciso es confesarlo, indiferente al peligro, no se cuidaba de las precauciones de que era objeto. Le habían atado los brazos y tenía trabadas las piernas. Sabia perfec-

— 54 —
—¡Tengo miedo! murmuró Valor. De pronto resonó en el prado un grito penetrante.

—¡Viva el rey!
Y en las dos salidas de la zanja brillaron cañones de fusil, y desde los árboles cayeron sobre los viajeros mozos robustos que los sujetaron de manera que les impedían todo movimiento.

—¡Traición!... repitieron á la vez el comisario y Héctor. Un grito prolongado les contestó, repetido por un coro numeroso.

—¡Viva el rey! ¡Viva el rey!
Al través de la bruma se apercibían sombras humanas yendo y viniendo en todas direcciones: habian caído en una emboscada. En vano buscaban á su alrededor: Luisillo se había hecho invisible.

— 51 —
que aún nos falta que atravesar un mal paso.

—¡Aún! murmuró el cabo. —¡Silencio! le dijo el capitán, oídos si nos sucede algo te hago saltar el cráneo.

El desgraciado se cogió la cabeza con ambas manos para asegurarse de que la tenía sobre sus hombros.

Los cuatro marchaban con gran precaución, pero las hojas secas de abeto, formando bajo sus pies una alfombra espesa y resbaladiza, producían un ruido muy perceptible. Aunque la hora avanzaba y el crepúsculo venía poco á poco, zaba y la espesura del bosque les permitía apenas evitar los tropiezos contra los árboles. Ningun síntoma justificaba, por otra parte, la desconfianza de Bruto, siempre sobre sí, ni los temblores de Valor; el zagal y el capitán eran solos los que estaban serenos.

Al cabo de veinte minutos apercibieron una luz vaga que les indicó el fin del bosque. Luisillo les previno que era necesario tener entonces mas precau-

afana — por encontrar la alegría, — si nace
la luz del día — en espléndida mañana, —
a penas el sol fulgura — en el alma, con en-
canto, — se envuelve luego en el manto —
de negra noche sombría. — Nace el amor,
de negro — conjuro de mil visiones — se
y al extraño — conjuro de mil visiones — se
extinguen las ilusiones — al soplo del de-
sengaño, — trocándose así la suerte — con-
que el placer nos convida, — substituyendo
á la vida — negras sombras de la muerte.
— Si alguna vez el quebranto — nuestro es-
píritu divisa, — se trueca nuestra sonrisa
— en triste y amargo llanto, — y todo así
en variación — constante la paz altera, — y
no hay dicha que no muera — en el pobre
corazón. — ¡Ay! los que á sufrir venimos —
en estas luchas del mundo, — tan solo el
dolor profundo — á todas horas sentimos,
— mitigando este rigor, — con amargos
sinsabores, — las frescas y hermosas flores
— que nos ofrece el amor. — El nos colma
de ventura — alejando el sufrimiento, — es
fuente del sentimiento, — y hermoso sol
que fulgura, — inspira nobles ideas — y ha-
ce feliz nuestra vida... — ¡amor! musa ben-
dida, — ¡bendita, bendita seas!

— Así procede. — Se ha ordenado
por el digno señor gobernador interino el
ingreso provisional en el Hospicio de
Manuel Torres Morales, conocido por *To-
rrero*. Esta medida, que veníamos recla-
mando, es plausible por mas de un con-
cepto.

— Olivicultura. — Es general el tem-
or en la zona andaluza de que la cose-
cha próxima de aceite nada tenga de sa-
tisfactoria, y sin embargo los precios tien-
den á la baja, debido en parte á que los
grandes cosecheros que há poco se re-
traían de vender, se presentan ahora dis-
puestos á ceder sus existencias, precisa-
mente en la época de menor consumo y por
tanto de escasa extracción.

— Cada uno en su casa... — Estrañan
muchos el superfluo gasto del pre-
cintado en los paquetitos de cigarros de
treinta y cinco céntimos, y había quien pe-
día que lo que se empleaba en eso que po-
dría llamarse lujo, se destinara á mejorar
la clase; pero hé aquí que un desocupado
se dió á investigar las causas á que obe-
decía que las cosas siguieran así, y con
poca paciencia ha llegado á averiguar que
en la entrega de existencias á la Sociedad
arrendataria hay algún género averiado,
notándose que no pocos de expresados pa-
quetitos tenían en su interior cigarros
con muestras demasiado evidentes de ha-
ber sufrido los efectos de las lluvias, si no
es otra cosa peor; y como si se hicieran
desaparecer las consabidas fajitas se des-
cubriría desde luego el mal, y no habría
quien quisiera comprar el averiado géne-
ro, de aquí que las cosas sigan tal cual se
encontraban, ó peor, sin que haya quien
se cuide de ese, que todavía llaman algu-
nos, por befa sin duda, señor don Púb-
lico.

— Vayan cayendo. — Hace próxi-
mamente quince días dimos cuenta de
que á una apreciable señora se había pre-
sentado una mujer vestida de negro, lo-
grando obtener de ella doscientos reales,
so pretexto de que iba mandada por otra
señora emparentada con la que sufrió el
timo. Posteriormente le sustrajeron por
los mismos medios un sombrero al dueño
de un establecimiento situado en la pla-
zuela del Socorro, tomando al efecto el
nombre de un amigo suyo. Enterado de
estos hechos el cuerpo de Seguridad y
Vigilancia, se procedió por los guardias
José González y Bartolomé Francisco á
practicar las convenientes investigaciones,
sin poseer otros datos que las señas per-
sonales de la sustractora, con tan buen
acierto, que ya se hallan á disposición de
uno de los señores Jueces de instrucción
de esta capital Carmen Muñoz Paez, au-
tora de los hechos referidos, y su marido
Rafael Serrano Olmo, como cómplice, se-
gún aparece del interrogatorio llevado á
cabo por aquellos funcionarios, en el cual
declararon la inversión del metálico, con-
sistente en la compra de varios efectos,
que también se hallan á disposición de an-
te dicha autoridad. Elogiamos con satis-
facción el celo de referidos guardias, que
no dudamos será tenido en cuenta por
sus jefes.

— Subasta. — El treinta se subas-
ta en las casas consistoriales de Villa-
franca una suerte de olivar, del térmi-
no de Adamuz, pago del Cañaveralejo,
por el tipo de 5833 pesetas y 13 cén-
timos.

— Efemérides. — Hoy. — 1262. —
Conquista de Cádiz por el rey de Casti-
lla. — 1522. — Espantoso terremoto que
destruyó la ciudad de Almería. — 1810. —
El general don Enrique O'Donnell, con
100 hombres y 60 caballos, tomó heró-
icamente á La Bisbal. — 1813. — Se disuel-
ven las Cortes Constituyentes de Cádiz.

— Comisión provincial. — Sesión
del 7 del actual. Aprobar una cuenta pre-

sentada por el notario don Juan Manuel
del Villar, por sus derechos devengados en
una escritura de poder á favor de don
Francisco Muñoz Guijo, para que repre-
sente á la Corporación en la querrela de
calumnia intentada en nombre de ella por
varios artículos publicados en los pe-
riódicos *La Lealtad* y *La Provincia*. Apro-
bar la distribución de fondos formada por
la contaduría provincial con destino á las
obligaciones del corriente mes. Remitir al
señor Gobernador civil, para que las eleve
al Tribunal superior de cuentas del Reino,
las municipales de Montilla respectivas á
los egércios económicos de 1868-69-69 á
70 y 70 á 71, con favorable informe. Devol-
ver al señor Alcalde de Añora las cuentas
municipales correspondientes al año econó-
mico de 1869-70 para que subsane ciertos
defectos de que adolecen. Conceder varios
ingresos en la casa central de Expósitos
y Casa Socorro-Hospicio. Denunciar á los
tribunales de justicia un artículo titulado
"Se impone una enérgica medida," que
aparece publicado en el número 996 de *La
Provincia* correspondiente al Sábado 3 del
actual, por los conceptos que entraña, de-
presivos del prestigio y honra de esta po-
blación. — Sesión del 9. Pasar á informe
de la intervención de Beneficencia una
instancia del administrador que fué de la
hijuela de Expósitos de Fuente-Obejuna,
que pide se le devuelva la fianza. Aprobar
el remate provisional para el arrendamien-
to de la parte correspondiente á la Bene-
ficiencia provincial del cortijo "Pardillo
bajo," recaído en favor de don Antonio
Maria Perez de Castro. Que desde el 12
del corriente den principio las clases de
la casa Socorro-Hospicio bajo el plan y
modificaciones propuestas por don Rafael
Cantueso Sanchez en su informe de 27 de
Marzo próximo pasado. Conceder 20 días
de licencia al ugiar de esta Corporación
don Rafael Garcia Montes para que pua-
da tomar las aguas de Villaharta. Conceder
varios ingresos en la casa Socorro-
Hospicio. — Sesión del 10. Autorizar al
Ayuntamiento de Lucena para que se su-
fraguen los gastos de alimentación de pre-
sos del correccional de aquella ciudad con
cargo á los fondos que por contingente
provincial adeuda, remitiendo una cuenta
justificada trimestralmente. Aprobar una
cuenta por encuadernación de varios volú-
menes de la Biblioteca provincial, y auto-
rizar la composición de la misma. Remitir
al señor Gobernador civil para que las ele-
ve al Tribunal superior de cuentas del
Reino, las municipales de Belmez, respec-
tivas á egércios económicos anteriores, y
conceder varios ingresos en la Casa Socor-
ro-Hospicio y central de Expósitos.

— Reuniones. — La noche del domingo
al lunes hubo agradables reuniones de
confianza en las casas de nuestros estima-
dos amigos don Ricardo Belmonte y Ba-
ron de Fuente de Quinto, con motivo de
los días de sus distinguidas hija y herma-
nas respectivamente de uno y otro. Se sir-
vieron fiambres, pastas, helados y vinos y
licores. Hubo bailes y cantos flamencos
por varias bellísimas señoritas, reunién-
dose los concurrentes de una y otra casa á
las altas horas de la noche en la del últi-
mo, donde hizo los honores con exquisita
finura la señora doña Maria Valdelomar
de Muñoz con su señor esposo. Se nos
asegura que las horas pasaron rápida y
agradablemente hasta cerca del día.

— Revista. — Hemos recibido el últi-
mo número de la excelente de agricultura,
caza y ganadería que con el título *El
Campo* se publica bajo la acertada direc-
ción del distinguido periodista don Julian
Settier, y contiene además de muchos y
bonitos grabados, infinidad de artículos
literarios, cuya lectura entretiene agrada-
blemente.

— Suegro y yerno. — Se enredaron
estos días á brazo partido en el real de la
féria. La intervención de un guardia mu-
nicipal dió lugar á que la obra, aunque
mala, no pasara del prólogo.

— Alarma. — Aumenta la de los vini-
cultores de buena fé con motivo al abuso
que se hace de los alcoholes llamados de
la industria, elevándose al gobierno expo-
siciones en demanda de que se inutilicen
en las aduanas, de manera que no pua-
dan aprovecharse para llevar á cabo las
falsificaciones que hoy se lamentan, y que
amenazan concluir con la principal rique-
za del país.

— Personaje. — Se cree que el señor
don Francisco Silvela, con su familia, á su
regreso de Málaga, se detendrá algunas
horas en Córdoba en casa de nuestro esti-
mado amigo señor conde de Torres-Ca-
brera.

— Ascenso. — Lo ha obtenido á Al-
ferez del cuerpo de la Guardia civil el
sargento primero don Juan Carmona y
Arenas.

— Comisión. — Una de la Liga de
contribuyentes de Lucena vino anteayer

á Córdoba para reclamar en la Delega-
ción de Hacienda contra el reparto de
consumos hecho en aquella ciudad. La
comisión salió muy satisfecha de las aten-
ciones del señor Delegado.

— Más incendios. — El domingo los
hubo en la dehesa de propios del Pedroso
(Sevilla) en unas alamedas término de
Casariche, y en una dehesa propiedad del
conde de Fuente el Salce, término de
Navas de la Concepción. Antes las se-
menteras; ahora las dehesas.

— Otra vez. — Dicese que el triste-
mente célebre "Vizco del Borge," ha vuel-
to á aparecer en algunos pueblos de la
provincia de Granada, habiendo estado
bebiendo en la venta del Molinillo, en la
carretera de Guadix, con cuatro hombres
de Diezma á quienes hizo pagar el gasto
hecho. Preguntando ellos quién era, al
ver se les imponía, parece les dijo que ya
oirían hablar de él, y que se acordaran
del "Vizco," y posteriormente, al exponer
las señas uno de aquellos hombres, ante
varios carreteros, convino uno de estos en
que eran las mismas del célebre ban-
dido.

— Todo fué ruido. — Dos progimos,
uno de ellos forastero, se enredaron ayer
en cuestión en la Corredera, haciendo
creer por sus voces y acciones que allí se
iban á repetir las desgracias del Dos de
Mayo; pero intervino oportunamente el
guardia municipal número 10, logrando
calmar sus iras, á la vez que recogió á uno
de ellos una pistola, que entregó á sus
gefes.

— Obsequio. — En la corrida de toros
verificada en Guadalajara el día 10 del
corriente, nuestro célebre paisano Rafael
Guerra, *Guerrita*, fué objeto de una constan-
te ovación durante toda la corrida; la
muerte del tercer toro la brindó á la se-
ñora duquesa de Sevillano, la que obse-
quió al simpático diestro con una magní-
fica petaca.

— Grímpola. — Una de *primo carte-
llo* armaron anteayer tarde dos sujetos
en la calle del Viento, y exacerbándose
los ánimos pasaron de las palabras á las
vías de hecho, resultando uno de ellos he-
rido en la cabeza, siendo conducido para
su curación á la casa de Socorro del dis-
trito por el guardia municipal número 22.

— Viaje. — Antes del día 20 saldrá
para Palma del Rio el diputado á Cortes
por Posadas señor don Juan Calvo de
León, que se halla en compañía de nues-
tros distinguidos amigos señores mar-
queses de la Vega de Armijo en su castillo
de Mos.

— De circunstancias. — Papá ¿por-
qué decias que en Setiembre se parecen
los anuncios para el paseo del Gran Ca-
pitan á los de toros? — Porque hay que
decir que habrá funciones "si el tiempo lo
permite."

— Tauromaquia. — Dice el celebra-
do revistero "Sobaquillo," describiendo la
fiesta taurina verificada en Madrid el do-
mingo último, que nuestro paisano *La-
gartijo* empleó un trasteo de conocedor
é inteligente en la lidia del tercer toro,
dándole un pinchazo en todo lo alto que
tropezó en hueso, y despues un volapié á
toro parado en las mismas péndolas, me-
tiéndose con fé y saliendo en regla, lo cual
le valió la mar de palmas, cigarros y som-
breros. *Manene* puso un magnífico pa-
cuadrando en la cabeza, que hizo prorrumpir
al público en vivas á Córdoba. El *Bebe*
se lució mucho bregando.

— Súplica. — Unimos la nuestra á la
de un apreciable colega malagueño, que
pide al gobierno y á las autoridades á
quienes corresponda, que los detenidos por
indocumentados que son conducidos á
largas distancias por tránsitos de la guar-
dia civil, lo sean aprovechando otras con-
ducciones en los coches del ferro-carril,
ahora que pueden utilizarse esos coches
celulares, evitando el triste espectáculo de
las cuerdas de presos y las penalidades
que suelen sufrir.

— Telegrama taurino. — El de la
segunda corrida de toros verificada en
Salamanca el lunes último, dice así: "To-
ros de Galo, malos, quinto llevó fuego. —
Mazzantini, regular. — *Guerrita*, superior
en todo."

— Pensamiento. — La vida es un
punto donde espera el hombre al amor, á
la gloria y á la fortuna; y la muerte es la
única que acude á la cita.

— Sección minera. — El 28 se su-
bastan 41 minas en la Administración de
Contribuciones y Rentas de esta provin-
cias.

— Cantar. — Cuando los ojos del hom-
bre — llegan á arrojar el llanto — es por-
que se sale afuera — el corazón en peda-
zos.

— Por oposición. — Va á proveerse
la escuela de niñas de Cañete de las Tor-
res, dotada con 825 pesetas y hasta el
nueve de Octubre puede ser solicitada.

— Repartimiento. — Hasta el 19
está á la vista el de consumos de Baena
en aquella villa.

— La oreja de Jorge. — El juzga-
do de Ciudad Rodrigo llama á Tomás
Gonzalez Cansino, vecino de Puente Ge-
nil (Córdoba) contra el que se procede
por juegos prohibidos.

— Vacantes. — Lo están las plazas de
Secretario y Suplente del juzgado mu-
nicipal de Fuente Obejuna, y hasta el 28 se
pueden solicitar.

— Cuenta. — La de fondos municipa-
les de Almedinilla el anterior trimestre,
contiene como cargo 17.030 pesetas y
80 céntimos, y como data 16.875 y 87.

— Mulo. — Uno castaño, de treinta
meses, ha desaparecido estos días de la
dehesa de Marcenilla, término de Baena.
Es de don Carlos Lestón, vecino de Cór-
doba.

— Edicto. — Por uno del juzgado de
Fuente Obejuna se llama, por ignorarse
quienes sean, á los herederos de don En-
rique Rivera y Palma, vecino que fué de
Sevilla, para que contesten una demanda
de Rafael Coutes Serrano.

— Villaharta. — Según nos dicen de
aquella población de nuestra provincia,
el establecimiento de las salutíferas aguas
minero medicinales de Fuente Agria,
abierto al público en su segunda tempora-
da desde el día 1.º del mes corriente has-
ta el 15 de Octubre próximo, se encuen-
tra sumamente animado, gracias al cre-
ciente éxito alcanzado por los enfermos
que allí acuden en busca de la salud per-
dida, siendo también grande el pedido de
botellas para los que no pudiendo ir allí
por sus ocupaciones ú otras causas, no
quieren privarse sin embargo del uso de
aquellas benéficas aguas, que obran prodi-
gios en varias enfermedades.

— Esto es grave. — En "El Posibi-
lista," de Sevilla, leemos el siguiente suel-
to: "Continúan llegando á Sevilla comple-
tamente robadas todas las mercancías que
se reciben en la estación de la plaza de
Armas, procedentes de Francia, por la
Aduana de Irún. A las que vienen por la
Aduana de Port Bou no les ocurre lo propio.
Pero para evitar el contagio recomen-
damos al comercio de Sevilla que no se
sirva sino de la vía fluvial y marítima.

— No actuó. — El domingo llegó á
Málaga el ejecutor de la justicia de la
Audiencia de Granada; pero habiendo
hecho uso de su régia prerrogativa la au-
gusta Reina Regente, conmutando por la
inmediata la pena de muerte que se había
impuesto al reo Sanchez Cano, tuvo que
regresar á su puesto sin ejercer su triste
misión. Mucho celebramos la resolución
de la soberana, librando á la ciudad de
Málaga del terrible espectáculo que de
otro modo hubiera presenciado.

— Efectos. — La tempestad del pas-
ado miércoles parece que se extendió por
toda la costa del Mediterráneo, causando
bastantes daños el viento, granizo y cen-
tellas que desprendió, especialmente en
Barcelona.

— En buen camino. — Se encuen-
tran actualmente en Almería, para ulti-
mar asuntos relacionados con la construc-
ción de la vía férrea de Linares á aquel
punto, el señor don Faustino Caro y el
ingeniero director de las obras.

— Conste. — La leche de cabras ha
producido estos días algunos cólicos en
Sevilla. Pues, ojo.

— Oficinas. — En las de Hacienda de
Málaga ha ingresado estos días un sacer-
dote cierta cantidad que le había entrega-
do un penitente arrepentido.

— ¿Otra plaguita? — Los olivereros
de Valencia se quejan de que el fruto se
desprende del arbolado en cantidades de
consideración. En la Sierra de Espadan,
y en particular en los terrenos que mejo-
res aceites producen, porque el olivo je-
ta en tierras que los labradores llaman
rodenos areniscos de un color rojo oscuro,
se ha presentado un insecto en el ar-
bolado, que además de haber destruido el
fruto por completo, se come las hojas y
tallos mas tiernos, causando con ellos pe-
juicios de gran consideración al agricultor.

— En un café. — Señorito, qué va á
ser chico ó chica? — No sé cuando mi mu-
jer salga de su cuidado podré contestarte.

OHARADA.

Das lo que tengo que hacer
así prima mucha pena
te digo, no me hace falta
tu prima segunda tercia.

Solución á la charada anterior
CA-BA-LLE-RO.

El perfume universal. — Por este
simpático título es hoy generalmente cono-
cida la legítima Agua Florida de Murray
y Lanman; tal es la diversidad y utilidad
de sus aplicaciones. Como perfume para el

pañuelo es exquisita y *recherché*. Como cos-
mético en el tocador es sin rival para suavi-
zar el cutis, extirpar las pecas, fortalecer
las encías, usado como dentífico, y aliviar
inmediatamente toda irritación de los ner-
vios; como refrigerante en el baño, es in-
superable para vigorizar la constitución
exhausta por la fatiga, la debilidad ó el
calor, para endurecer las carnes y tornar
la piel suave y fina como el rasó.

Además, es un valiosísimo compañero
de viaje para refrescar el cuerpo, disipar
los dolores de cabeza, precaverse contra
los malos olores y miasmas deletéreos y
evitar en muchos casos el mareo. Tales son
las virtudes que le han valido la lisongera
designación de el perfume universal.

17
INYECCION SAEZ.

Con solo su uso basta en la mayoría de
los casos para conseguir la curación radi-
cal de los *flujos de las vías urinarias*, y en
las muy rebeldes tomando interiormente á
la vez las *GRATEAS SAEZ*. No produce
dolor alguno, y su empleo es fácil y está
libre de peligros. De venta en las farmacia-
s y droguerías, á 12 rs. frasco. Al por
mayor, señores Vicente Ferrer y C.ª,
y Dr. Saez, Barcelona.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL
DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados en las obras
de reparación ejecutadas en los cuarteles
de Caballerizas y Barracones durante la
semana comprendida del día 25 al 30 de
Junio próximo pasado bajo la dirección
facultativa del Arquitecto titular é ins-
pección de la Comisión respectiva, á sa-
ber:

Pts. Cts.

Jornales.

Por los del aparejador oficiales
y peones ocupados en dicho
servicio en expresado periodo. 74 75

Lo que en cumplimiento de lo precep-
tuado por el artículo 166 de la ley orgáni-
ca municipal vigente, se publica para cono-
cimiento de este vecindario.

Córdoba 5 de Setiembre de 1887. —
J. R. Sanchez.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY. — La exaltación de la
Santa Cruz. — Mañana, San Nicomedes,
mártir.

JUBILEO CIRCULAR. — Hoy, en el con-
vento de Religiosas Carmelitas de Santa
Ana, por la Sra. Duquesa de Hornachue-
los, en sufragio del alma de su señora ma-
dre la Excm. Sra. Condesa de Gavia y
de su hija la Srta. Doña Maria Vicenta y
demás difuntos de su intención.

— En el Santuario de Ntra. Sra. de la
Fuensanta se celebrará hoy, á las nue-
ve de la mañana, una fiesta sin sermón,
á su titular, costeada por don Antonio
Gutierrez.

— Sétimo día de solemne novena á Maria
Santísima, á las cinco y media de la tar-
de, con acompañamiento de orquesta: pre-
dicará el Sr. Don Francisco Molina y
Real.

— Tercer día de solemne novena al
Beato Francisco de Posadas, en la Real
Iglesia de San Pablo, costeada por su
hermandad.

— Sétimo día de novena á Nuestra Se-
ñora de la Piedad en la iglesia del Colegio
de su advocación.

El coro de niñas de dicho Colegio can-
tará algunas decenas del santo Rosario y
escogidos motetes al Santísimo y á la Vir-
gen Inmaculada.

— En la Iglesia del convento de religio-
sas de Santa Cruz se celebrará hoy
á las nueve y media una solemne función
á la Exaltación de la Santa Cruz, en la
que predicará el señor don Pedro Millán.

— Los asociados á la Corte de María
visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Salud,
en su iglesia.

†

EL PÁRVULO

Antonio Villoslada y Gutierrez
ha subido al cielo.

Sus padres, abuelos, hermanos, tíos y
demás parientes

Ruegan á sus amigos se sirvan con-
currir al oficio de Angeles que tendrá
lugar esta tarde á las cinco y media en
la iglesia del convento de Santa Cruz,
por cuyo favor les vivirán agradecidos.

Se recibe en la iglesia y despide en el
cementerio.

No se reparten esquelas.

Imp. del DIARIO DE CÓRDOBA.

ACADEMIA POLITÉCNICA

Director: el Coronel Comandante de Artillería retirado, profesor que ha sido en la Academia especial de su cuerpo

DON MANUEL SIDRO Y DE LA TORRE

CÓRDOBA—Plaza de Gerónimo Paez, número 2—CÓRDOBA

Se ha abierto la matricula, que se cerrará el día 25 del presente mes de Setiembre, para los estudios de segunda enseñanza, y para las Facultades de Derecho, Filosofía y Letras. Todas sus clases darán principio el 1.º de Octubre.

En la sección de preparación para carreras, están constituidas y puede ya ingresarse en las clases correspondientes a la Academia general militar, Escuela naval, Escuela general de Ingenieros y Arquitectos, Oficiales segundos de Telégrafos, y Topógrafos terceros. El día 15 del presente mes de Setiembre empiezan las clases de preparación para Sobrestantes.

Organizada la carrera de comercio por real decreto fecha 11 del pasado, y usando de las facultades que se conceden para la creación de Escuelas de Comercio, se abrirán las clases el 1.º de Octubre para dicha carrera, en la que se obtienen los títulos de Perito y Profesor mercantil. Las matrículas para ella se harán desde el día 10 al día 20 del mes actual.

Catorce reputados Profesores, pertenecientes a todas las carreras, auxilian al Director para desempeñar cumplidamente la enseñanza de todo el plan de estudios de esta Academia, en la que se admiten alumnos internos y externos para todas las secciones.

Salud a todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arábica.
Cuarenta años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castiestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catédrico Wurzer, etc.

Copiamos de la Gaceta Médica de Londres un extracto de la relación del señor Dr. Routh, médico en jefe de hospital de los Samaritanos para las mujeres y los niños.
«LA REVALENTA ARÁBIGA contiene los mismos principios nutritivos que la leche humana y es de mas fácil digestión. La he empleado con el mejor éxito para muchos niños que padecían de consunción y que han recobrado la salud.»

Núm. 80 016.—El señor Doctor Banke, profesor de medicina en la Universidad del Marburgo (Alemania), escribe a la Gaceta Clínica de Berlín:—«Ensayé la Revalenta Du Barry con un éxito verdaderamente maravilloso en un caso terrible de atrofia y vómito continuo que había atacado un niño de cuatro meses de edad, resistiendo a toda medicina. El vómito se acabó casi inmediatamente, y después de un uso exclusivo de esta harina durante seis semanas, el niño recobró la salud mas perfecta. Tuve un éxito semejante en todas mis experiencias sucesivas con esta harina, en la que hallo cuatro veces el nutrimento de la carne.—8 de Abril, de 1873»

Cura núm 69,924.—«Soisson (Francia), 10 de enero 1868. En la aldea de donde residí parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía decir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la Revalenta du Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi mas.—DE CHASELLES, condesa de Gourgues»

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 30 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.

Depósitos, en casa de los mejores boticarios y ultramarinos del país.
DU BARRY y Compañía, (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, Rue Castiglione, Paris.—Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona.—Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, Cuesta de Luján, don Ramon Alonso, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.

VINAGRE DE LUCENA.
En el establecimiento calle Rey Almazor núm 58, lo hay de yema a 17 reales arroba. También se venden aceitunas fanegueras a precio arreglado, y cuarterolas envinadas de 10 arrobas de cebada. s4-2

CHOCOLATES MEDICINALES
DE
VILAS Y FRANCO
Chocolate gastrálgico 16 reales caja
Chocolate ferruginoso 10 » »
Chocolate purgante 10 » »
Chocolate vermifugo 10 » »
Chocolate para la dentición 12 » »
Chocolate lactífero 10 » »

Puntos de venta, en las Farmacias de los señores Marín, Tendillas 3; Avilés, Cuesta de Luján, y Criado, frente a la Catedral.

EMBARAZO.
Citrato Granular efervescente al Cero. Remedio eficaz para corregir rápidamente los vómitos incoercibles del embarazo, náuseas, salivación, mareos, gastrálgias, fetidez de aliento y demás molestias que acompañan al interesante estado de las señoras.

Depósito en Córdoba, Farmacia de Criado Benitez, puerta del Perdón 2.
Establecimiento de Baños Termales DE ALHAMA (PROVINCIA DE GRANADA.)

Los reputados baños de Alhama de Granada, notables por las curaciones numerosas que con ellos se vienen obteniendo en las enfermedades crónicas del sistema nervioso, en las neuralgias, reumatismos en todas sus formas y manifestaciones, artritis crónicas, lesiones traumáticas, dispepsias y gastralgias reumáticas, sífilis etc., etc., se encuentran abiertos al servicio del público en esta 2.ª temporada desde el día 1.º de Setiembre al 31 de Octubre.

Tienen fácil vía de comunicación desde el apeadero de San Francisco en Loja, hasta los mismos baños, 33 kilómetros que se recorren en tres horas y media en cómodos coches que esperan al bañista en dicho apeadero.

Instalación cómoda buenas habitaciones al alcance de todas las fortunas, excelente fonda con mesa de 1.ª y 2.ª clase, casino, billar, paseos, distracciones etc.

Servicio balneario completo con toda clase de aparatos hidroterápicos.
Estación telegráfica en Alhama y teléfono a los Baños.

Se venden 43 colmenas y un corcho vacio. Para verlos en el Cortijo de las Arcas y para tratar Leonos 9. s6-5

AVISO AL PUBLICO.
Segunda casa de compra y venta de muebles en buen uso en Córdoba. Se toman encargos para todo género de muebles que estén en enajenación y viceversa, y en la misma hay sombreros para alquilar y para la venta para los puestos al aire libre. En la misma se compra cobre, metal y plomo viejo. La persona que desee enajenar lo antes dicho, puede avisar plazuela de las Cañas núm. 16, donde se atiende y se anotan todos los avisos. s4-4

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO
CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO.
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedías, vómitos, dispepsias, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.
Para mayores datos dirigirse al autor.
Depósito.—Sevilla; el autor, farmacia Globo, Tetuan, 20. Córdoba; señores Marquez y Urbano, Alfaro, 17.
Precio de 24 rs. cada frasco,

EL AGUA MILAGROSA cura siempre y radicalmente todas las enfermedades de los ojos y fortalece y da nueva vida a las vistas debilitadas ó cansadas ¡EXITO SEGURO!—No hay un solo enfermo que la use, que deje de curarse.—Precio, 5 reales frasco en las principales farmacias y droguerías de esta población y de toda España. Exijase la marca registrada NUESTRO SEÑOR SAN JOSÉ. Por favor, Don Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10, y Sres. Marquez y Urbano, calle Alfaro, 1

EL AGUA FLORIDA de MUREAY y LANMAN.
La preparación mas exquisita y refrigerante que se conoce para el Tórax, el Pulmón y el Bazo. Preparada solamente por su propietario.
7, ANNEAU Y KEMP, Nueva York, de venta en todas las Farmacias y Boticas.
Depósito general en España para la venta al por mayor, Señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

AGUAS DE VILLAHARTA
ACÍDULO-FERRUGINOSAS, BICARBONATADO-ALCALINAS, UNICAS CONTRA LA DIABETES SACARINA DISPEPSIA Y OTRAS ENFERMEDADES
Propiedad y dirección de Don Elias Cervelló
epósito general: Córdoba, Concepción 20, y principales Farmacias y Droguerías

Las botellas se llenan con sifón y quedan sin aire. Se conservan como en manantial en todo tiempo.
Hay botellas de cuartillo y medio y botellas mitad.
No son azules ni cosa parecida.
Administrador en Villaharta, don Juan Moreta.
Exigir en la etiqueta la firma del propietario.

ENFERMOS DE LA VISTA



EL AGUA MILAGROSA cura siempre y radicalmente todas las enfermedades de los ojos y fortalece y da nueva vida a las vistas debilitadas ó cansadas ¡EXITO SEGURO!—No hay un solo enfermo que la use, que deje de curarse.—Precio, 5 reales frasco en las principales farmacias y droguerías de esta población y de toda España. Exijase la marca registrada NUESTRO SEÑOR SAN JOSÉ. Por favor, Don Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10, y Sres. Marquez y Urbano, calle Alfaro, 1

EL POLO NORTE EN CORDOBA

FABRICA DE HIELO
SITUADA EN LA FÁBRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL DETRÁS DE LA ESTACIÓN DEL FERRO-CARRIL.
Depósito al por menor calle de Almonas número 17.

Hielo de superior calidad, tanto por su extraordinaria consistencia, como por sus buenas condiciones higiénicas, a precios convencionales, dentro y fuera de la población.
Para los pedidos, dirigirse al dueño de la fábrica señor Cousinou, hijo, en la misma.
Los pedidos que excedieren de 6 arrobas, se servirán en domicilio dentro de la población.
Los talones devolviendo los envases (porte pagado) deberán remitirse por correo.
Los no devueltos se cargarán en cuenta.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO
CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO.
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedías, vómitos, dispepsias, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.
Para mayores datos dirigirse al autor.
Depósito.—Sevilla; el autor, farmacia Globo, Tetuan, 20. Córdoba; señores Marquez y Urbano, Alfaro, 17.
Precio de 24 rs. cada frasco,

EL PERFUME UNIVERSAL
AGUA FLORIDA de MUREAY y LANMAN.
La preparación mas exquisita y refrigerante que se conoce para el Tórax, el Pulmón y el Bazo. Preparada solamente por su propietario.
7, ANNEAU Y KEMP, Nueva York, de venta en todas las Farmacias y Boticas.
Depósito general en España para la venta al por mayor, Señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Jarabe Laroze
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.
JARABE al Bromuro de Potasio
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS
Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.
Fábrica, Expediciones : J.-P. LAROZE & C^{ie}, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris
DEPÓSITOS : Cordova : D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin
EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN :
El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentíficos Laroze de quina, peilite y guayaco, Elixir, Polvos y Opíata.

HIERRO QUEVENNE

Cura : Anemia, Colores pálidos, Pérdidas blancas, Pobreza de la Sangre, etc.
Es el hierro en el estado de pureza absoluta; MAS ACTIVO que cualquier otro ferruginoso y mas económico. No irrita el estómago cual los hierros líquidos ó solubles : No tiene sabor ni acción sobre la dentadura.
Por lo mismo es uno de los raros preparados que han obtenido la
APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
Se vende : 1.º al Natural ; 2.º en Grageas.
N.º.—El Verdadero Hierro Quevenne lleva la Firma y la Marca aquí estampadas y el Sello de Garantía de la Union de los Fabricantes (Union des Fabricants) :
Depósito : Farmacia Em. GENEVOIX, 14, RUE DES BEAUX-ARTS, PARIS

ARRENDAMIENTO.—Se hace desde el día de los pastos y montanera de Campo alto, y desde Enero próximo de San Cebrían alto y bajo. Para enterarse y tratar. Góngora 5 s8-4

Se vende la taberna situada en el Gran Capitán núm. 2. Para tratar con su dueño, en la Corredera 33. s4-4

Se vende la casa núm. 12 calleja de los Guzmanes, en la plazuela de la Marquesa de la Puebla vieja, con seis habitaciones altas, buenos corredores, y otras tantas bajas, con dos patios grandes, corral y cuadra para ocho plazas, pozo abundante, dos pilas, y que pronto tendrá salida dicha calleja a la calle de la Concepción, según está anunciado por los dueños de una cuadra que hay al frente por donde ha de tener la entrada a dicha calle. s8-5

¡Ya llegó la gorda!
Aguardiente de 25 grados a 68 reales arroba.
Id. ordinario a 40 id. id.
Para fuera de Córdoba
Aguardiente de 25 grados a 48 reales arroba.
Id. ordinario a 32 reales arroba.
Además hay todas clases de aguardientes, y licores.
Todo muy superior, al por mayor y menor, depósito de Jacobo Martín (el francés) San Pablo núm. 25. Córdoba. s4-4

ESQUILMO.—Se vende el de uva de parral de la huerta del Jardinito, en la sierra de este término, pago de Santo Domingo. Para tratar calle Ramirez Casas-De za núm. 12. s8-4

Se vende una cancela de hierro dulce muy sólida, de hechura moderna, en precio arreglado. Puede verse y tratarse en el establecimiento de comestibles del Compás de San Agustín número 14. s8-7

Se arrienda desde el día la casa número 23 plazuela del Compás de San Agustín, con agua de pié y acristalada. Para tratar, en la contigua 25. s4-3

VENTA.—En la taberna unida al fiato del Pretorio se venden aparatos y tubería para gas, dos hornillas económicas, cuatro medios puntos, cierres de cristal, tenajas, un estrado y otros varios efec os, como también se alquila ó vende un piano de nueva fábrica. s8-8

ARRENDAMIENTO.—Desde San Miguel del corriente a 10 se arriendan los Lagares El Bañuelo, San Lorente y agregados. Para tratar con don Rafael de Flores y Urbano, Encarnación núm. 8. s15-1

Se arrienda la Casería de los Puentes, término de Montilla, con su fábrica ó molino aceitero, compuesta dicha finca de olivar y buenas vías de comunicación, próxima a la ciudad de Aguilá y a la estación de la vía férrea. Para tratar en Córdoba calle de Panadería núm. 9, donde se darán cuantos informes se deseen. s4-1

ACADEMIA FRANCESA.
DIRIGIDA POR
Monsieur Raymond Amalric.
Plazuela del Potro núm. 4.
Enseñanza rápida del idioma francés. Clases de Italiano, Teneduría de Libros y Aritmética Mercantil.
Se dan lecciones en los Colegios y a domicilio.